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江西新余国科科技股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                                      编号：2024-007 

投 资者关系活

动类别 

 特定对象调研        分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

电话会议  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参 与单位名称

及人员姓名 

国泰君安：黄龙 

兴业证券：石康、李博彦 

长江证券：张晨晨 

银河证券：胡浩淼 

平安基金：张聪 

鹏华基金：杨凡 

源峰基金：孔令鑫 

高益基金：余维念 

天时基金：程军 
华宝信托：王鹏飞 

时间 2024年 10 月 31 日（星期四）下午 15:10-16:50 

地点 江西省新余市高新区光明路 2916 号国防工业园新余国科三

楼会议室 

上 市公司接待

人员姓名 

董事长：袁有根 

董事、财务总监：游细强 

董事、董事会秘书：颜吉成   

国科特装总经理：施玲玲 

投 资者关系活

动 主要内容介

绍 

参加调研的人员参观了公司展厅，观看了公司宣传

片，公司董事会秘书简要介绍了公司的发展历程及公司的

主要产品业务情况，随后公司与投资者进行了互动交流。 

1、十四五以来，态势不错，未来三到五年展望，军品是一

个什么样的战略考虑？ 

答：目前这几年，在习总书记的强军思想引领下，还能维

持一段时间，我们还有很多问题没有解决，另一方面，中

华民族的崛起，需要有东西捍卫我们的利益，和平是在大

炮射程之内，所以个人相信，军工能够维持一段时间，后

期应该不会差只会更好。产能方面，扩能项目目前还在征

地，从目前反馈的情况来看，今年年底至明年一季度，土



地有希望落实下来。扩能项目主要是用于军用火工品和特

种火箭的生产的，生产能力会有一个很大的提升。 

 

2、军贸这块有没有产品打开一个新的销路？这部分需求体

量占比多少？ 

答：我们的军贸主要通过保利、北方、京安三家军品外贸

公司和通过总装厂间接对外出口。占比不好算，出口的市

场潜力是有的，目前囿于产能我们的出口订单也不能接太

多。 

 

3、军品下游客户相对比较集中，是不是都是国有的？ 

答:是的，我们的下游客户若从单个客户来讲不算集中，军

品有一百多家客户，若以军工集团来划分，则显得相对比
较集中。客户主要是以国有的为主，但是也有民营的，包

括以前一些老的军工厂也有民营化了的。 

 

4、我们的军品目前主要是军方定价还是和客户双方商谈出
来的？ 

答：目前主要的还是双方商谈的，早期军方审价没有审到

我们这里，因为我们层级太低，军方主要审到总体这块，

后面这些年慢慢把我们纳入到审价体系中去了。 
 

5、在纳入之后，咱们的产品销售价格主要是上升，还是带

来了一些减价的压力？ 

答：有升也有降吧。 

 

6、从过去几年来看，整个军工行业价格形势还是承压的趋

势，我们的产品价格算是压的比较实，还是说会有降价趋

势？ 

答：从火工品来说，价格相对来说比较实在，可下降的空

间也不大。但是如果上面一定要降，我们也会表明我们的

态度，我们是国有企业，要担负起国家责任，适当降一点

也会有的。 

 

7、目前军品下游客户有无给我们降价压力？ 

答：有的，今年以来我们军品的毛利率实际不高，我们民

品的毛利率比军品要高一些。 

 

8、火工品安全生产要求比较高，目前生产自动化程度如

何？ 

答：由于历史原因，总的来说，在火工品行业，手工作业

比较多，因为军用火工品多品种，小批量，这是它一个基

本的特点，所以我们建生产线一定是柔性化的生产线，柔

性化的生产线要实现大量的自动化，相对来说是比较困难



的，但是这两年，我们也在积极的推进自动化改造，有单

个工序专项改造的，也有合并同类项的，产品结构相似，

尺寸相近的把它们尽量合并起来建一条柔性自动化生产

线。这两年，公司投了大概两千多万元来做自动化生产

线，效果还是很明显的，其中有一条线，我们从十多个人

缩减至五个人，还有一条生产线，我们从十多个人缩减至

一个人，人均效能是大幅提升的。现在我们还在继续推进

技改，能自动化的尽量自动化，但是我们难以完全做到全

部自动化，一些关键工序自动化，个别工序还是保留原有

的生产模式。 

 

9、起爆药本身是公司自己生产制造的吧？不会从外面买

吧，批量大吗？ 
答：我们都是自产自用，不会从外面采购运输，这种药不

能运输。批量还好，不是很大，目前够用，还有一定的余

量空间。 

 
10、人工影响天气方面未来 3 至 5年展望如何？ 

答：目前总体比较平稳，后期作业也强调安全作业、科学

作业、精准作业，对我们弹药这块性能要求要达标和提

升，所以以后可能也不会像现在的作业模式，以后更多的
要将作业前的气象探测和作业条件分析、现场作业指挥、

作业后的效果评估结合起来，形成系统化的作业模式。总

之我对未来持乐观态度。 

 

11、民品业务目前主要是以销售产品的模式，还是提供服

务的模式来开展业务？ 

答：目前以销售产品的模式为主，但是后期有可能发展为

以服务为主的形式来开展。 

 

12、新的项目建设，土地还没拿到，明年什么时候开始建

设，整个项目到投产的节奏大概是怎么样的？ 

答：该项目争取在年底前土地可以挂牌出来，建设周期预

计为 36 个月，但是如果建设顺利的话最快可以 24 个月建

成，投产初期争取能达到五到六成的产能，后续希望争取

通过几年的努力实现全部达产。 

 

13、扩能项目在产品结构是否和过去有无不同，或者说我

们这个扩能项目有没有一个方向？ 

答：该项目产品主要包括特种火箭及配套装置、特种弹药

火工元件、教练/训练弹等，其中特种火箭又包括防雹赠雨

火箭、气象探空火箭、灭火火箭、引雷火箭。这些产品有

些已经是成熟量产，有些是小批量生产和交付的，有些还

是在研制阶段。具体内容参见我们披露的相关公告。 



 

14、公司军品主要以订货会形式签订合同，目前是否有同

比的增长？ 

答：目前订货会还没开始，不好说有多少，个人觉得应该

大概率会有所增长。 

 

15、民品以后在扩展客户方面，哪些部门会是潜在的客

户？ 

答：人影这块目前来说比较稳定，人影在气象行业里面是

很小的一块，下一步我们要做的还是不局限于人影，我们

要往整个大气象方向和生态环境领域去拓展，还有很多可

以做的业务，比如交通气象、应急救援、灾害监测、水务

管理（管道测漏）等这些方向都可以拓展。 
 

16、管道测漏目前有没有营收贡献？怎么会做这个，需求

量有多少？ 

答：管道测漏是子公司国科特装今年刚开始研发，国科特
装主要是做设备装备的，而管道测漏也相当于一个电子设

备。算是一个产学研合作开发的项目。目前从试验对比的

情况，应该优于国内外其他同行企业的，有望替代进口。

该产品目前还没有大规模使用，如果能推广出去，量还是
非常可观的。 

附 件清单（如

有） 

无 

日期 2024年 10 月 31 日 

 


